

# Tantangan Dan Solusi Keamanan Siber Dalam Transaksi E-Commerce

*by* Nia Ramadhani

---

**Submission date:** 31-May-2024 01:54PM (UTC+0700)

**Submission ID:** 2392298224

**File name:** JPSI\_-\_VOLUME\_2,\_NO.\_2,\_MEI\_2024\_hal\_134-144.docx (44.88K)

**Word count:** 3184

**Character count:** 22339

## Tantangan Dan Solusi Keamanan Siber Dalam Transaksi E-Commerce

9 Nia Ramadhani

Program Studi Sistem Informasi, Fakultas Sains dan Teknologi, Universitas Islam Negeri Sumatera Utara

Alamat : Jl. William Iskandar Ps. V, Medan Estate, Kec. Percut Sei Tuan, Kabupaten Deli Serdang, Sumatera Utara 20371

### 20 Abstract

This article discusses challenges and solutions related to cybersecurity in e-commerce transactions. With the rapid growth of e-commerce, cybersecurity has become a critical issue that needs to be taken seriously. Cybersecurity challenges in e-commerce transactions include threats such as identity theft, malware attacks, phishing attacks, and data breaches. This article identifies and analyzes some of the cybersecurity challenges faced by e-commerce transactions. These challenges include technological infrastructure vulnerabilities, user non-compliance with good security practices, and a lack of effective detection and response systems to evolving threats. Next, this article presents solutions that can be implemented to overcome cyber security challenges in e-commerce transactions. These solutions include implementing strong data encryption, the use of dual authentication, security training for users, proactive threat monitoring and detection, and increased compliance with security standards. In this article, we also discuss the need for collaboration between governments, e-commerce companies and users to create a better security environment. This collaboration involves exchanging information, establishing appropriate policies, and increasing awareness of the importance of cyber security in e-commerce transactions.

**Keywords:** cyber security, e-commerce transactions, data theft

### Abstrak

Artikel ini membahas tantangan dan solusi yang terkait dengan keamanan siber dalam transaksi e-commerce. Seiring dengan pertumbuhan pesat e-commerce, keamanan siber telah menjadi isu kritis yang perlu ditangani dengan serius. Tantangan keamanan siber dalam transaksi e-commerce meliputi ancaman seperti pencurian identitas, serangan malware, serangan phishing, dan pelanggaran data. Artikel ini mengidentifikasi dan menganalisis beberapa tantangan keamanan siber yang dihadapi oleh transaksi e-commerce. Tantangan tersebut mencakup kerentanan infrastruktur teknologi, ketidakpatuhan pengguna terhadap praktik keamanan yang baik, serta kekurangan sistem deteksi dan respons yang efektif terhadap ancaman yang terus berkembang. Selanjutnya, artikel ini menyajikan solusi-solusi yang dapat diimplementasikan untuk mengatasi tantangan keamanan siber dalam transaksi e-commerce. Solusi-solusi tersebut meliputi penerapan enkripsi data yang kuat, penggunaan otentikasi ganda, pelatihan keamanan untuk pengguna, pemantauan dan deteksi ancaman secara proaktif, serta peningkatan kepatuhan terhadap standar keamanan. Dalam artikel ini, juga dibahas tentang perlunya kolaborasi antara pemerintah, perusahaan e-commerce, dan pengguna untuk menciptakan lingkungan keamanan yang lebih baik. Kolaborasi ini melibatkan pertukaran informasi, pembentukan kebijakan yang tepat, dan peningkatan kesadaran akan pentingnya keamanan siber dalam transaksi e-commerce.

**Kata Kunci:** keamanan siber, transaksi e-commerce, pencurian data

## PENDAHULUAN

25  
7  
Pertumbuhan pesat e-commerce dalam beberapa tahun terakhir telah mengubah lanskap perdagangan global. Transaksi e-commerce telah menjadi bagian integral dari kehidupan sehari-hari, memungkinkan konsumen untuk membeli barang dan layanan dengan mudah dan nyaman melalui platform online. Namun, seiring dengan kemajuan teknologi dan ketergantungan yang

## **TANTANGAN DAN SOLUSI KEAMANAN SIBER DALAM TRANSAKSI E-COMMERCE**

semakin besar terhadap transaksi elektronik, tantangan keamanan siber yang serius muncul sebagai ancaman yang harus ditangani dengan serius.

Keamanan siber dalam konteks transaksi e-commerce menjadi isu kritis yang mempengaruhi kepercayaan konsumen dan keberlanjutan industri ini. Tantangan keamanan yang dihadapi dalam transaksi e-commerce mencakup ancaman yang beragam, seperti pencurian identitas, serangan malware, serangan phishing, dan pelanggaran data. Implikasi dari ancaman-ancaman ini dapat sangat merugikan, baik bagi konsumen maupun bagi perusahaan e-commerce.

Salah satu tantangan utama adalah kerentanan infrastruktur teknologi yang digunakan dalam transaksi e-commerce. Penyedia platform e-commerce harus menjaga keamanan data pengguna, melindungi informasi pribadi, dan mengamankan transmisi data selama proses transaksi. Namun, seringkali infrastruktur tersebut rentan terhadap serangan siber yang terus berkembang dan semakin kompleks.

Tantangan lainnya adalah ketidakpatuhan pengguna terhadap praktik keamanan yang baik. Banyak pengguna e-commerce yang tidak menyadari pentingnya melindungi informasi pribadi mereka dan kurang berhati-hati dalam menggunakan kata sandi yang kuat atau membagikan informasi sensitif secara tidak aman. Hal ini membuat mereka rentan terhadap serangan siber dan penipuan.

Selain itu, sistem deteksi dan respons terhadap ancaman juga menjadi tantangan dalam transaksi e-commerce. Ancaman siber terus berkembang dan semakin canggih, sehingga diperlukan sistem yang dapat mendeteksi ancaman dengan cepat dan meresponsnya dengan tindakan yang memadai. Kurangnya sistem deteksi yang efektif dapat mengakibatkan kerugian yang signifikan bagi pengguna e-commerce.

Untuk mengatasi tantangan keamanan siber dalam transaksi e-commerce, diperlukan solusi yang efektif. Penerapan enkripsi data yang kuat dapat melindungi informasi sensitif selama transmisi dan penyimpanan. Penggunaan otentikasi ganda, seperti verifikasi dua faktor, dapat meningkatkan keamanan akun pengguna. Pelatihan keamanan yang efektif untuk pengguna juga dapat membantu mengurangi risiko serangan siber.

Selain itu, penting untuk memantau dan mendeteksi ancaman secara proaktif. Dengan memanfaatkan teknologi dan alat yang tepat, perusahaan e-commerce dapat melacak aktivitas mencurigakan, menganalisis pola serangan, dan mengambil tindakan yang diperlukan untuk

mencegah serangan lebih lanjut. Kolaborasi antara pemerintah, perusahaan e-commerce, dan pengguna juga diperlukan untuk menciptakan lingkungan keamanan yang lebih baik.

Dalam artikel ini, penulis akan membahas tantangan dan solusi keamanan siber dalam transaksi e-commerce secara mendalam. Penulis akan menganalisis kerentanan infrastruktur teknologi yang digunakan dalam e-commerce, ketidakpatuhan pengguna terhadap praktik keamanan, dan kekurangan sistem deteksi dan respons. Selain itu, penulis juga akan menyajikan solusi-solusi yang dapat diimplementasikan untuk mengatasi tantangan tersebut, serta pentingnya kolaborasi dalam menciptakan lingkungan keamanan yang lebih baik. Diharapkan artikel ini dapat memberikan wawasan yang berguna bagi para pembaca tentang pentingnya keamanan siber dalam transaksi e-commerce dan langkah-langkah yang dapat diambil untuk meningkatkan keamanan serta kepercayaan dalam ekosistem e-commerce.

## 11 METODE

Penelitian ini menggunakan metode studi pustaka untuk mengumpulkan informasi dan analisis yang relevan mengenai tantangan dan solusi keamanan siber dalam transaksi e-commerce. Studi pustaka merupakan pendekatan yang efektif untuk memperoleh pemahaman yang mendalam tentang topik yang sedang diteliti dengan mengacu pada sumber-sumber teoritis dan penelitian yang telah ada.

Metode studi pustaka memungkinkan kami untuk mengakses dan menganalisis informasi yang luas dan mendalam mengenai tantangan dan solusi keamanan siber dalam transaksi e-commerce. Dengan menggabungkan berbagai sumber yang diverifikasi dan terpercaya, kami dapat menyajikan tinjauan yang komprehensif tentang topik ini dan memberikan landasan teoritis yang kuat untuk artikel jurnal ini.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

### Ancaman Keamanan yang Dihadapi E-Commerce

Ancaman keamanan yang dihadapi oleh e-commerce sangatlah serius dan kompleks. Dalam era digital saat ini, transaksi e-commerce menghadapi berbagai risiko yang dapat mengakibatkan kerugian finansial, kerusakan reputasi, dan hilangnya kepercayaan konsumen. Beberapa ancaman keamanan yang paling umum meliputi pencurian identitas, serangan malware, serangan phishing, dan pelanggaran data.

## TANTANGAN DAN SOLUSI KEAMANAN SIBER DALAM TRANSAKSI E-COMMERCE

Pertama, pencurian identitas merupakan ancaman serius dalam transaksi e-commerce. Para penjahat siber dapat <sup>3</sup> mencuri informasi pribadi pengguna, seperti nama, alamat, nomor kartu kredit, dan informasi identitas lainnya. Informasi tersebut kemudian dapat digunakan untuk melakukan penipuan, pembelian ilegal, atau bahkan kegiatan kriminal lainnya. Pencurian identitas dapat merusak reputasi perusahaan e-commerce dan menyebabkan kerugian finansial yang signifikan bagi konsumen.

Selanjutnya, serangan malware juga menjadi ancaman yang sering dihadapi oleh e-commerce. <sup>2</sup> Malware adalah perangkat lunak berbahaya yang dirancang untuk merusak sistem, mencuri informasi, atau mengganggu operasi normal dari transaksi e-commerce. Para penyerang dapat menyebarkan malware melalui email berbahaya, situs web yang terinfeksi, atau bahkan melalui iklan online. Serangan malware dapat menyebabkan kerugian yang besar, seperti kerusakan sistem, pencurian data, dan kebocoran informasi pelanggan.

Selain itu, serangan phishing juga merupakan ancaman yang umum di e-commerce. <sup>15</sup> Serangan phishing melibatkan upaya untuk memperoleh informasi sensitif, seperti kata sandi dan informasi keuangan, dengan memalsukan identitas perusahaan e-commerce yang terpercaya. Para penyerang dapat mengirim email atau pesan <sup>2</sup> palsu yang terlihat seperti aslinya, mengelabui pengguna untuk mengungkapkan informasi pribadi mereka. Serangan phishing dapat menyebabkan kerugian keuangan dan pencurian identitas yang serius.

Ancaman lain yang signifikan adalah pelanggaran data. Pelanggaran data terjadi ketika informasi pelanggan atau data perusahaan dicuri atau diakses oleh pihak yang tidak berwenang. Pelanggaran data dapat mengungkapkan informasi sensitif, seperti detail kartu kredit atau informasi pribadi pelanggan. Hal ini dapat mengakibatkan kerugian finansial dan kerusakan reputasi yang serius bagi perusahaan e-commerce.

Menghadapi ancaman-ancaman ini, perusahaan e-commerce harus <sup>2</sup> mengambil langkah-langkah keamanan yang kuat untuk melindungi diri dan para konsumennya. Ini melibatkan menerapkan enkripsi data yang kuat, membangun lapisan pertahanan yang kokoh melalui pemantauan ancaman, penggunaan otentikasi ganda, dan melibatkan pengguna dalam pelatihan keamanan yang efektif. Selain itu, kerjasama dengan pihak otoritas, seperti kepolisian dan lembaga keamanan siber, juga diperlukan untuk mengatasi ancaman yang semakin kompleks ini.

E-commerce menghadapi berbagai ancaman keamanan yang memerlukan perhatian serius. Dengan meningkatkan keamanan siber dan mengadopsi praktik terbaik, perusahaan e-commerce



dapat melindungi diri dan konsumennya dari ancaman tersebut, membangun kepercayaan, dan mendorong pertumbuhan yang berkelanjutan dalam industri ini.

### **Kerentanan Sistem Pembayaran Online**

Kerentanan sistem pembayaran online menjadi perhatian utama dalam keamanan e-commerce. Sistem pembayaran online melibatkan transfer uang elektronik dan penggunaan informasi keuangan yang sensitif, sehingga menjadi target menarik bagi para penjahat siber. Beberapa kerentanan yang umum ditemui dalam sistem pembayaran online meliputi serangan perusakan, pencurian data, serangan Man-in-the-Middle, dan serangan kartu kredit.

Pertama, serangan perusakan (sabotage) dapat merusak integritas dan fungsi sistem pembayaran online. Para penyerang dapat mencoba mengganggu operasi normal sistem melalui penyerangan DoS (Denial of Service) atau <sup>3</sup>DDoS (Distributed Denial of Service). Serangan ini bertujuan untuk membanjiri server dengan lalu lintas yang tidak normal, sehingga menyebabkan gangguan layanan dan membuat sistem tidak dapat diakses oleh pengguna. Serangan perusakan dapat mengakibatkan kerugian keuangan dan reputasi yang signifikan bagi penyedia layanan pembayaran online.

Selanjutnya, pencurian data merupakan kerentanan yang serius dalam sistem pembayaran online. Informasi sensitif, seperti nomor kartu kredit, tanggal kadaluarsa, dan kode CVV, dapat menjadi target bagi para penjahat siber. Pencurian data dapat terjadi melalui serangan phishing, serangan malware, atau pelanggaran keamanan sistem. <sup>14</sup>Jika informasi tersebut jatuh ke tangan yang salah, konsekuensinya dapat mencakup pencurian identitas, penipuan keuangan, dan kerugian finansial yang serius bagi pengguna.

Serangan Man-in-the-Middle (MITM) juga merupakan kerentanan yang umum dalam sistem pembayaran online. Pada serangan ini, penyerang mencoba memosisikan diri di antara pengguna dan penyedia layanan pembayaran online. Dengan melakukan ini, penyerang dapat mencuri informasi sensitif yang ditransmisikan antara pengguna dan server, seperti nomor kartu kredit atau kata sandi. Serangan MITM dapat dilakukan melalui jaringan Wi-Fi yang tidak aman atau dengan memanfaatkan celah keamanan dalam protokol komunikasi yang digunakan.

Kerentanan lainnya adalah serangan terhadap kartu kredit. Penjahat siber dapat mencoba mendapatkan informasi kartu kredit melalui berbagai metode, seperti skimming atau pencurian data pada mesin pembayaran, atau dengan menggunakan perangkat lunak jahat untuk mencuri

informasi saat kartu digunakan dalam transaksi online. Informasi kartu kredit yang dicuri kemudian dapat digunakan untuk melakukan pembelian ilegal atau penipuan keuangan lainnya.

Untuk mengatasi kerentanan sistem pembayaran online, langkah-langkah keamanan yang kuat harus diterapkan. Ini termasuk penggunaan enkripsi data yang kuat, proteksi terhadap serangan perusakan dengan solusi keamanan jaringan yang andal, serta perlindungan terhadap pencurian data melalui pemantauan aktif dan sistem deteksi intrusi. Selain itu, penting bagi penyedia layanan pembayaran online untuk menjaga kepatuhan terhadap standar keamanan yang berlaku, seperti **PCI DSS (Payment Card Industry Data Security Standard)**, yang memberikan pedoman untuk melindungi informasi kartu kredit.

Kerentanan sistem pembayaran online merupakan tantangan serius dalam keamanan e-commerce. Dengan menerapkan langkah-langkah keamanan yang kuat, melibatkan praktik terbaik dalam pengembangan perangkat lunak dan protokol komunikasi, serta meningkatkan kesadaran pengguna tentang risiko keamanan, sistem pembayaran online dapat menjadi lebih aman dan dapat diandalkan bagi pengguna.

### **Implementasi Teknologi Keamanan Terkini**

Kerentanan sistem pembayaran online menjadi perhatian utama dalam keamanan e-commerce. Sistem pembayaran online melibatkan transfer uang elektronik dan penggunaan informasi keuangan yang sensitif, sehingga menjadi target menarik bagi para penjahat siber. Beberapa kerentanan yang umum ditemui dalam sistem pembayaran online meliputi serangan perusakan, pencurian data, serangan Man-in-the-Middle, dan serangan kartu kredit.

Pertama, serangan perusakan (sabotage) dapat merusak integritas dan fungsi sistem pembayaran online. Para penyerang dapat mencoba mengganggu operasi normal sistem melalui penyerangan DoS (Denial of Service) atau **DDoS (Distributed Denial of Service)**. Serangan ini bertujuan untuk membanjiri server dengan lalu lintas yang tidak normal, sehingga menyebabkan gangguan layanan dan membuat sistem tidak dapat diakses oleh pengguna. Serangan perusakan dapat mengakibatkan kerugian keuangan dan reputasi yang signifikan bagi penyedia layanan pembayaran online.

Selanjutnya, pencurian data merupakan kerentanan yang serius dalam sistem pembayaran online. Informasi sensitif, seperti nomor kartu kredit, tanggal kadaluarsa, dan kode CVV, dapat menjadi target bagi para penjahat siber. Pencurian data dapat terjadi melalui serangan phishing,

14  
serangan malware, atau pelanggaran keamanan sistem. Jika informasi tersebut jatuh ke tangan yang salah, konsekuensinya dapat mencakup pencurian identitas, penipuan keuangan, dan kerugian finansial yang serius bagi pengguna.

Serangan Man-in-the-Middle (MITM) juga merupakan kerentanan yang umum dalam sistem pembayaran online. Pada serangan ini, penyerang mencoba memposisikan diri di antara pengguna dan penyedia layanan pembayaran online. Dengan melakukan ini, penyerang dapat mencuri informasi sensitif yang ditransmisikan antara pengguna dan server, seperti nomor kartu kredit atau kata sandi. Serangan MITM dapat dilakukan melalui jaringan Wi-Fi yang tidak aman atau dengan memanfaatkan celah keamanan dalam protokol komunikasi yang digunakan.

Kerentanan lainnya adalah serangan terhadap kartu kredit. Penjahat siber dapat mencoba mendapatkan informasi kartu kredit melalui berbagai metode, seperti skimming atau pencurian data pada mesin pembayaran, atau dengan menggunakan perangkat lunak jahat untuk mencuri informasi saat kartu digunakan dalam transaksi online. Informasi kartu kredit yang dicuri kemudian dapat digunakan untuk melakukan pembelian ilegal atau penipuan keuangan lainnya.

Untuk mengatasi kerentanan sistem pembayaran online, langkah-langkah keamanan yang kuat harus diterapkan. Ini termasuk penggunaan enkripsi data yang kuat, proteksi terhadap serangan perusakan dengan solusi keamanan jaringan yang andal, serta perlindungan terhadap pencurian data melalui pemantauan aktif dan sistem deteksi intrusi. Selain itu, penting bagi penyedia layanan pembayaran online untuk menjaga kepatuhan terhadap standar keamanan yang berlaku, seperti 7 PCI DSS (Payment Card Industry Data Security Standard), yang memberikan pedoman untuk melindungi informasi kartu kredit.

Kerentanan sistem pembayaran online merupakan tantangan serius dalam keamanan e-commerce. Dengan menerapkan langkah-langkah keamanan yang kuat, melibatkan praktik terbaik dalam pengembangan perangkat lunak dan protokol komunikasi, serta meningkatkan kesadaran pengguna tentang risiko keamanan, sistem pembayaran online dapat menjadi lebih aman dan dapat diandalkan bagi pengguna.

## 2 Pelatihan dan Kesadaran Pengguna

Pelatihan dan kesadaran pengguna merupakan faktor kunci dalam menjaga keamanan informasi dan sistem dalam suatu organisasi. 21 Pelatihan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan keterampilan kepada pengguna agar mereka dapat mengenali, menghindari, dan



merespons ancaman keamanan dengan tepat. Selain itu, pelatihan juga membantu meningkatkan kesadaran pengguna terhadap pentingnya keamanan informasi dan kebijakan yang ada.

Pelatihan pengguna melibatkan pendidikan tentang berbagai aspek keamanan, seperti kebijakan penggunaan kata sandi yang kuat, identifikasi dan penanganan serangan phishing, penggunaan perangkat yang aman, dan praktik keamanan saat menggunakan jaringan Wi-Fi publik. Selain itu, pengguna juga diajarkan tentang pentingnya melakukan pembaruan perangkat lunak yang tepat waktu, menjaga kerahasiaan data pribadi, dan melaporkan aktivitas mencurigakan kepada tim keamanan organisasi.

Selain pelatihan, kesadaran pengguna juga merupakan hal yang penting dalam menjaga keamanan. Kesadaran pengguna melibatkan pemahaman dan perhatian pengguna terhadap risiko keamanan yang ada dan tindakan yang dapat mereka lakukan untuk melindungi informasi dan sistem. Hal ini dapat dicapai melalui kampanye kesadaran keamanan yang rutin, seperti pengiriman pesan pengingat melalui email, pemasangan poster tentang praktik keamanan di area kerja, dan penyediaan sumber daya online yang informatif.

Dengan pelatihan dan peningkatan kesadaran pengguna, organisasi dapat mengurangi risiko keamanan yang disebabkan oleh kesalahan manusia, seperti penggunaan kata sandi yang lemah atau mengklik tautan yang mencurigakan. Pengguna yang terlatih dan sadar akan lebih mampu mengidentifikasi upaya penipuan atau serangan, dan mengambil langkah-langkah yang tepat untuk melindungi diri mereka dan organisasi.

Selain itu, pelatihan dan kesadaran pengguna juga berperan dalam membangun budaya keamanan yang kuat di dalam organisasi. Ketika setiap individu menyadari pentingnya keamanan informasi dan bertanggung jawab atas tindakan mereka, maka keseluruhan sistem akan menjadi lebih aman. Pelatihan dan kesadaran pengguna harus menjadi bagian dari kegiatan rutin dalam organisasi, terus ditingkatkan dan disesuaikan dengan perkembangan terbaru dalam ancaman keamanan.

Pelatihan dan kesadaran pengguna merupakan elemen penting dalam menjaga keamanan informasi dan sistem dalam suatu organisasi. Dengan memberikan pelatihan yang tepat dan meningkatkan kesadaran pengguna tentang risiko keamanan dan tindakan yang dapat diambil, organisasi dapat mengurangi risiko serangan dan kesalahan manusia yang dapat mengancam keamanan. Selain itu, pelatihan dan kesadaran pengguna juga berperan dalam membangun budaya keamanan yang kuat di dalam organisasi.

## Kerjasama Antara Pemangku Kepentingan

Kerjasama antara pemangku kepentingan (stakeholders) merupakan suatu upaya penting dalam mencapai tujuan bersama dan mengatasi tantangan yang kompleks dalam berbagai konteks, baik dalam lingkup bisnis, pemerintahan, maupun organisasi non-profit. Pemangku kepentingan dapat mencakup individu, kelompok, atau entitas yang terlibat dalam suatu inisiatif atau proses, seperti karyawan, pelanggan, mitra bisnis, pemerintah, masyarakat, dan lain sebagainya.

Kerjasama antara pemangku kepentingan berfokus pada kolaborasi, komunikasi, dan koordinasi di antara mereka untuk mencapai tujuan yang saling menguntungkan. Melalui kerjasama ini, pemangku kepentingan dapat saling berbagi informasi, sumber daya, keahlian, dan pengetahuan untuk menciptakan hasil yang lebih optimal dan berkelanjutan.

Salah satu manfaat utama dari kerjasama antara pemangku kepentingan adalah penciptaan sinergi dan kemampuan bersama untuk mengatasi masalah atau tantangan yang kompleks. Dengan melibatkan berbagai perspektif dan kepentingan yang berbeda, kerjasama ini dapat menghasilkan solusi yang lebih holistik, inovatif, dan berkelanjutan. Selain itu, melalui kerjasama ini, pemangku kepentingan dapat saling belajar dan bertukar pengalaman, sehingga meningkatkan pemahaman mereka tentang isu-isu yang relevan dan meningkatkan kapabilitas mereka dalam menghadapinya.

Selain itu, kerjasama antara pemangku kepentingan juga dapat memperkuat hubungan dan membangun kepercayaan di antara mereka. Dengan saling berkomunikasi secara terbuka, transparan, dan menghargai kepentingan masing-masing pihak, kerjasama ini dapat menciptakan lingkungan yang mendukung kolaborasi jangka panjang. Pemangku kepentingan yang merasa didengar, dihargai, dan terlibat dalam proses pengambilan keputusan akan lebih cenderung untuk berkontribusi secara aktif dan berkomitmen terhadap keberhasilan bersama.

Selain itu, kerjasama antara pemangku kepentingan juga dapat memberikan manfaat ekonomi, sosial, dan lingkungan yang signifikan. Misalnya, dalam konteks bisnis, kerjasama dengan pelanggan dapat menghasilkan pemahaman yang lebih baik tentang kebutuhan mereka, sehingga perusahaan dapat mengembangkan produk dan layanan yang lebih relevan dan berkualitas. Di sisi lain, kerjasama dengan pemerintah atau organisasi masyarakat sipil dapat memperkuat tanggung jawab sosial perusahaan dan kontribusi mereka terhadap pembangunan berkelanjutan.

## TANTANGAN DAN SOLUSI KEAMANAN SIBER DALAM TRANSAKSI E-COMMERCE

Kerjasama antara pemangku kepentingan merupakan elemen penting untuk mencapai tujuan bersama dan mengatasi tantangan yang kompleks dalam berbagai konteks. Melalui kolaborasi, komunikasi, dan koordinasi di antara pemangku kepentingan, sinergi dapat diciptakan, hubungan diperkuat, dan manfaat ekonomi, sosial, dan lingkungan dapat diraih. Kerjasama ini memberikan kesempatan bagi pemangku kepentingan untuk saling belajar, berbagi sumber daya, dan menciptakan hasil yang lebih optimal dan berkelanjutan.

### KESIMPULAN

Dalam era transaksi e-commerce yang semakin berkembang pesat, keamanan siber menjadi hal yang sangat penting untuk dipertimbangkan. Artikel ini telah mengidentifikasi berbagai tantangan yang dihadapi dalam menjaga keamanan transaksi online, mulai dari serangan malware hingga kerentanan sistem pembayaran online. Namun, dengan adanya solusi-solusi seperti implementasi teknologi keamanan terkini, pelatihan dan kesadaran pengguna, serta kerjasama antara pemangku kepentingan, langkah-langkah untuk mengatasi tantangan tersebut telah dapat diidentifikasi. Studi kasus yang disajikan juga menggambarkan bagaimana solusi yang tepat dapat diterapkan untuk melawan serangan keamanan yang mungkin terjadi. Kesimpulannya, upaya untuk memperkuat keamanan siber dalam transaksi e-commerce tidak hanya penting, tetapi juga memerlukan kolaborasi yang erat antara berbagai pihak terkait. Dengan kesadaran akan ancaman yang ada dan implementasi solusi yang efektif, transaksi e-commerce dapat tetap menjadi pilihan yang aman dan dapat diandalkan bagi konsumen di seluruh dunia.

### DAFTAR PUSTAKA

- Bahtiar, R. A. (2020). Potensi, Peran Pemerintah, dan Tantangan dalam Pengembangan E-Commerce di Indonesia [Potency, Government Role, and Challenges of E-Commerce Development in Indonesia]. *Jurnal Ekonomi Dan Kebijakan Publik*, 11(1), 13-25.
- Najwa, F. R. (2024). Analisis Hukum Terhadap Tantangan Keamanan Siber: Studi Kasus Penegakan Hukum Siber di Indonesia. *AL-BAHTS: Jurnal Ilmu Sosial, Politik, dan Hukum*, 2(1), 8-16.
- Rahman, I., Mayasari, R. E., & Nurapriyanti, T. (2023). Hukum Perlindungan Konsumen di Era E-Commerce: Menavigasi Tantangan Perlindungan Konsumen dalam Lingkungan Perdagangan Digital. *Jurnal Hukum Dan HAM Wara Sains*, 2(08), 683-691.
- Rosmayati, S. (2023). Tantangan Hukum Dan Peran Pemerintah Dalam Pembangunan E-Commerce. *Koaliansi: Cooperative Journal*, 3(1), 9-24.

6  
Sulistianingsih, D., Utami, M. D., & Adhi, Y. P. (2023). Perlindungan Hukum bagi Konsumen dalam Transaksi E-commerce sebagai Tantangan Bisnis di Era Global. *Jurnal Mercatoria*, 16(2), 119-128.

# Tantangan Dan Solusi Keamanan Siber Dalam Transaksi E-Commerce

## ORIGINALITY REPORT

17%

SIMILARITY INDEX

15%

INTERNET SOURCES

5%

PUBLICATIONS

2%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

1	<a href="http://jurnal.itbsemarang.ac.id">jurnal.itbsemarang.ac.id</a> Internet Source	2%
2	<a href="http://toffeedev.com">toffeedev.com</a> Internet Source	1%
3	<a href="http://sefidvash.net">sefidvash.net</a> Internet Source	1%
4	<a href="http://ojs.poltesa.ac.id">ojs.poltesa.ac.id</a> Internet Source	1%
5	<a href="http://kuey.net">kuey.net</a> Internet Source	1%
6	<a href="http://ojs.uma.ac.id">ojs.uma.ac.id</a> Internet Source	1%
7	<a href="http://id.berita.yahoo.com">id.berita.yahoo.com</a> Internet Source	1%
8	<a href="http://injoser.joln.org">injoser.joln.org</a> Internet Source	1%
9	<a href="http://prin.or.id">prin.or.id</a> Internet Source	1%



10	Submitted to Universitas Negeri Padang Student Paper	1 %
11	Putria Wati Nurjanah, Yusron Masduki, Annisa Choirunnisa, Inayah Felzuka. "Analisis Teori Pemimpin dalam Konteks Perkembangan Karakteristik Individu", YASIN, 2023 Publication	1 %
12	Santoso, Adi. "Peran Budaya Organisasi Dalam Mewujudkan Peningkatan Kinerja Bisnis Melalui Pendekatan Berbasis Ta'awun Ambidexterity", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2024 Publication	1 %
13	<a href="http://jurnal.syntaxliterate.co.id">jurnal.syntaxliterate.co.id</a> Internet Source	1 %
14	<a href="http://www.blogkmp.net">www.blogkmp.net</a> Internet Source	<1 %
15	<a href="http://kc.umn.ac.id">kc.umn.ac.id</a> Internet Source	<1 %
16	<a href="http://www.blackalien.net">www.blackalien.net</a> Internet Source	<1 %
17	<a href="http://www.maegaard.net">www.maegaard.net</a> Internet Source	<1 %
18	<a href="http://abdiwiralodra.unwir.ac.id">abdiwiralodra.unwir.ac.id</a> Internet Source	<1 %

19	<a href="https://docplayer.com.br">docplayer.com.br</a> Internet Source	<1 %
20	Firas H. Zawaideh, Waheeb Abu-Ulbeh, Salameh A. Mjlae, Yousef A. Baker El-Ebiary, Yazeed Al Moaiad, Sunanda Das. "Blockchain Solution For SMEs Cybersecurity Threats In E-Commerce", 2023 International Conference on Computer Science and Emerging Technologies (CSET), 2023 Publication	<1 %
21	<a href="https://garuda.kemdikbud.go.id">garuda.kemdikbud.go.id</a> Internet Source	<1 %
22	<a href="https://open.metu.edu.tr">open.metu.edu.tr</a> Internet Source	<1 %
23	<a href="https://www.coursehero.com">www.coursehero.com</a> Internet Source	<1 %
24	<a href="https://ylki.or.id">ylki.or.id</a> Internet Source	<1 %
25	<a href="https://ekbis.sindonews.com">ekbis.sindonews.com</a> Internet Source	<1 %
26	<a href="https://www.sahamonline.id">www.sahamonline.id</a> Internet Source	<1 %

Exclude bibliography  Off